

PRESENTACIÓN

**ERIKA
TELLO BIANCHI**

*Directora General de Pastoral
y Cultura Cristiana de la
Universidad Católica del Norte.
Email: eritello@ucn.cl*

Este nuevo número de la revista Tierra Nueva, contiene diversas reflexiones que, en la actualidad, están afectando muy seriamente la vida en el planeta y, en particular, las de los seres humanos. No es solo el gran desafío que tiene la humanidad ante el cambio climático y sus secuelas sino también cómo abordar una mejor armonía entre la naturaleza y el medio ambiente y las acciones humanas en los ámbitos de la producción y en la vida cotidiana. No es tolerable el estado de absoluta fragilidad que dejamos a la naturaleza por nuestro modo de enfrentar el señoría ante la naturaleza, como tampoco es de mínima justicia las diversas formas en que una mitad de la humanidad tenga su existencia en una precariedad existencial y laboral que interpela nuestra conciencia cristiana.

Varios de nuestros colaboradores de este número, han centrado sus artículos en la emergencia sanitaria por el Covid-19. Así, el director de la Dirección de Vinculación con el Medio, Sergio Alfaro Malatesta, nos introduce en las acciones de la vinculación en el contexto actual, con su reflexión “Vincular socialmente con sentido bidireccional en tiempos



de pandemia”. Conexo con la relevancia y la amenaza de la pandemia, es la contribución de María Belén Hurtado de Mendoza Infantes, “Pastoral y crisis sanitaria: principios para una respuesta cristiana integral”. Tales incursiones nos aproximan al ámbito educacional, donde Alberto Torres se hace cargo de “Los procesos de enseñanza–aprendizaje en el contexto de pandemia: reconfiguración de la relación docente–estudiante en la Educación Superior”.

Variando las perspectivas, ahora hacia el mundo de los inmigrantes, se tiene el escrito de Carmen Adriana Cortés, “Los desafíos de la interacción social a distancia en los programas dirigidos a la comunidad extranjera”, que se complementa con la mirada hacia el prójimo y los valores sociales, que se hace cargo de los procesos Paulina González Tello con “Proyección y compromiso social universitario, ¿una asignatura pendiente?”.

Se destaca en este número el reconocimiento a una tesis de Licenciatura en Ciencias Jurídicas de Isis Tirado, de la Escuela de Derecho de la Universidad Católica del Norte, Antofagasta, que engloba las dos materias precedentes, bajo el rótulo “Derecho a la vivienda digna. Raíz del desarrollo social en un contexto desigual”.

Cierran las páginas de este volumen tres reseñas, que guardan relación con los tiempos que se viven, sea por la pandemia, las innovaciones en el trabajo o la experiencia humana vivida en dos países. Así, Ibar Astudillo Escobar nos comenta sobre el libro de Tony Mifsud sj, “El coronavirus: una oportunidad ética”; seguida de la llevada a cabo por Alejandro Cerda Sanhueza, al volumen de Yuval Noah Harari “Trabajo y Educación. 21 lecciones para el siglo XXI”, y cierra José Antonio González Pizarro, al referirse al texto de Rubén Gómez Quezada, “Desaparecidos en tiempos del Beagle”.

Agradecemos las colaboraciones que hemos recibido desde distintas disciplinas e invitamos a nuestros fieles lectores a recorrer las páginas que este número recoge en un año de tanto dolor e incertidumbres. Confiamos en el Señor, en que nos de su fortaleza para salir de este riesgo que tiene en ciernes a la humanidad.